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RIVISTA UFFICIALE DEL FROSINONE CALCIO
NUMERO SPECIALE 17 LUGLIO 2023

 DOBBIAMO AVERE
CORAGGIO

È quanto l’allenatore Eusebio Di Francesco chiede ai suoi ragazzi

 l’intervista

Intervista a Rosario Zoino 
Consigliere Delegato 
di Together Fc s.p.a.

All’interno

Le prime parole
del tecnico giallazzurro

in conferenza stampa
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TURNO ODIERNO                                          1° Giornata
IL CAMPIONATO
Serie A 2023/2024

SQUADRE               

CALENDARIO Serie A Tim 2023/2024

PROSSIMO TURNO                                     2° Giornata
FROSINONE - ATALANTA
MONZA - EMPOLI
MILAN - TORINO
VERONA - ROMA
FIORENTINA - LECCE
JUVENTUS - BOLOGNA
LAZIO - GENOA
NAPOLI - SASSUOLO
SALERNITANA - UDINESE
CAGLIARI - INTER

sab 26

dom 27

lun 28

18:30
18:30
20:45
20:45
18:30
18:30
20:45
20:45
18:30
20:45

FROSINONE - NAPOLI
EMPOLI - VERONA
GENOA - FIORENTINA
INTER - MONZA
ROMA - SALERNITANA
SASSUOLO - ATALANTA
LECCE - LAZIO
UDINESE - JUVENTUS
TORINO - CAGLIARI 
BOLOGNA - MILAN

sab 19

dom 20

lun 21

18:30
18:30
20:45
20:45
18:30
18:30
20:45
20:45
18:30
20:45

ATALANTA
BOLOGNA
CAGLIARI
EMPOLI
FIORENTINA
FROSINONE
GENOA
VERONA
INTER
JUVENTUS
LAZIO
LECCE
MILAN
MONZA
NAPOLI
ROMA
SALERNITANA
SASSUOLO
TORINO
UDINESE

ATALANTA

INIZIO
19/08/2023

FINE
26/05/2024

INFRASETTIMANALE

27 settembre 2023

SOSTE

10 settembre 2023
15 ottobre 2023

19 novembre 2023
24 marzo 2024

Allenatore

Giampiero Gasperini
Stadio: Gewiss Stadium di Bergamo

BOLOGNA
Allenatore

Thiago Motta
Stadio: R. Dall’Ara di Bologna

CAGLIARI
Allenatore

Claudio Ranieri
Stadio: Unipol Domus di Cagliari

EMPOLI
Allenatore

Paolo Zanetti
Stadio: C. Castellani di Empoli

FIORENTINA
Allenatore

Vincenzo Italiano
Stadio: Artemio Franchi di Firenze

FROSINONE
Allenatore

Eusebio Di Francesco
Stadio: Benito Stirpe di Frosinone

GENOA
Allenatore

Alberto Gilardino
Stadio: Luigi Marassi di Genova

H. VERONA
Allenatore

Marco Baroni
Stadio: M. Bentegodi di Verona

INTER
Allenatore

Simone Inzaghi
Stadio: G. Meazza di Milano

JUVENTUS
Allenatore

Massimiliano Allegri

Stadio: Juventus Stadium di Torino

LAZIO
Allenatore

Maurizio Sarri
Stadio: Stadio Olimpico di Roma

LECCE
Allenatore

Roberto D’Aversa
Stadio: Via del Mare di Lecce

MILAN
Allenatore

Stefano Pioli
Stadio: Stadio: G. Meazza di Milano

MONZA
Allenatore

Raffaele Palladino
Stadio: U-Power Stadium di Monza

NAPOLI
Allenatore

Rudi Garcia
Stadio: D. A. Maradona di Napoli

ROMA
Allenatore

Jose Mourinho
Stadio: Stadio Olimpico di Roma

SALERNITANA
Allenatore

Paulo Sousa
Stadio: Stadio Arechi di Salerno

SASSUOLO
Allenatore

Alessio Dionisi
Stadio: Mapei Stadium di Reggio E.

TORINO
Allenatore

Ivan Juric
Stadio: Stadio Olimpico di Torino

UDINESE
Allenatore

Andrea Sottil
Stadio: Friuli di Udine
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MISTER DI FRANCESCO SI PRESENTA

Coraggio e sorriso
per fare un’impresa

 La presentazione

Nella sala conferenza dell’Atlantic Park Hotel di Fiuggi è il giorno del-
la presentazione di mister Eusebio Di Francesco, colui chiamato dal 
Presidente Stirpe e dal direttore Angelozzi per difendere la massima 
serie.

Era questa di Frosinone l’occasione che stava aspettando?  
<Ho scelto le persone. Gli uomini, la Società. Che credono nei miei 
stessi valori. Io a Guido in precedenza non ho mai fatto una telefona-
ta. Appena mi ha chiamato, gli ho detto di venirmi a trovare a casa, ci 
siamo dati un appuntamento e non abbiamo dovuto dire nulla di più. 
Oggi siamo qui>.

Quali caratteristiche dovranno essere preponderanti? E in questa 
squadra che ruolo possono avere elementi giovani come i nuovi ar-
rivati? 
<Sono contento di avere i giovani, ovviamente abbinati a gente esper-
ta. Non ho assolutamente paura di metterli in campo se valgono. Ma 
il difetto più grande degli italiani è quello di essere frettolosi. Bisogna 
dare la possibilità ai giovani di sbagliare. Questo mi ha insegnato il 
calcio. I giovani vanno aspettati, sono le prime parole che dicono gli al-
lenatori dei settori giovanili. E allora dategli mezzo voto in più. Alla fine 
tutti leggono i giornali e i social anche se dicono di non farci caso”.

Si inizia subito con Napoli e Atalanta. Ma la prima cosa che viene 
in mente è che per lei qui a Frosinone c’è in ballo una sfida meravi-
gliosa, bruciare tre anni di amarezze.
<Non sono stati 3 anni ma 30 partite, alla fine. Ma l’esperienze prece-
denti non le voglio analizzare. Non è Eusebio che deve prendersi una 
rivincita. Noi siamo il Frosinone. E questo credo che sia il posto giusto 
per tutti noi. Proveremo a dare filo da torcere a tutti>.

C’è tanta curiosità attorno a Kvernadze. Quanto tempo ci vorrà per 
farlo diventare un calciatore all’altezza del campionato di serie A? 
<Posso portarle dei paragoni? Quando si viene dall’estero ci vuole un 
po’ di tempo in più. Poi bisogna conoscere le caratteristiche del ragaz-
zo. Non l’ho ancora allenato, ma piano piano posso dire che lo miglio-
reremo>. 

Inizia a lavorare come tecnico nella 
suo Abruzzo, ma a Lanciano le cose 
non vanno tanto bene. Dopo l’esone-
ro, due anni dopo si siede sulla pan-
china del Pescara che condurrà alla 

promozione in serie B vincendo i play off 
di C. Lascerà il Pescara due anni dopo per 
andare ad allenare il Lecce in A, ma an-
che in terra salentina viene esonerato.
Da un esonero a una storica promo-
zione, quella con il Sassuolo. Euse-
bio Di Francesco condurrà anche 
negli anni a venire nella massima serie 
la squadra emiliana con ottimi risultati.
A parte l’esonero di poche giornate (sarà 
richiamato), il tecnico abruzzese nel-
la stagione 2015/2016 porta il Sassuolo 
a qualificarsi per i preliminari di Europa 
League. L’anno successivo supera i pre-
liminari e conduce i suoi ragazzi a gio-
care per la prima volta l’Europa League.

L’ottimo lavoro svolto in Emilia non è 
passato inosservato, tant’è che la Roma 
nel 2017 gli offre un biennale. Al pri-
mo anno da tecnico dei giallorossi, con-
clude il campionato in terza posizione, 
e arriva alle semifinali di Champions.

Le aspettative però nell’anno seguen-
te vengono diasattese da squadra e 
tecnico: una scoppola presa nel der-
by contro la lazio e l’eliminazione agli 
ottavi di Champions subita contro il 
Porto induce la dirigenza a sollevare Eu-
sebio Di Francesco dall’incarico di re-
sponsabile tecnico della prima squadra.

Dopo Roma per l’allenatore di Sambuce-
to le tappe Sampdoria, Cagliari e Verona 
si rivelano uno dopo l’altro dei fallimen-
ti sportivi (non del tutto a lui addebi-
tabili) che lo relegano a stare fermo ai 
box per un biennio circa. Oggi la noti-
zia del suo arrivo al Frosinone e man-
co a farlo apposta al posto di un suo 
conterraneo, Fabio Grosso da Pescara.

 il profilo
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Ci presenta il suo staff?
<Pierluigi Iervese è il mio vice, Massimo Neri è il preparatore at-
letico e il ‘vecchio’ del gruppo, Stefano Romano è uno dei colla-
boratori che si occuperà della parte video, Giancarlo Marini ex 
giocatore della Lazio è un altro collaboratore tecnico (“mio pa-
dre è di Frosinone e voleva vedermi con questa maglia”), Ca-
tello Senatore è il preparatore dei portieri, Nicola Caccia è un 
collaboratore-fratello (ex calciatore cresciuto nell’Empoli con 
Di Francesco), Gianluca Capogna è il preparatore atletico che 
era già qui, Michele Saccuccci si occuperà del recupero degli in-
fortunati. Ma vi dico che gli staff sono tutti importanti, come lo 
staff sanitario e i magazzinieri. Tutti portano punti>.

Mister, lei ha detto due volte di voler ritrovare il sorri-
so qui a Frosinone e poi ha parlato della soddisfazione 
di scoprire nuovi talenti e di lavorare per la salvezza.
<Credo possano andare di pari passo: scoprire i talenti e 
raggiungere l’obiettivo. Attraverso la crescita generale>.

Mister Di Francesco, quando lei passò dal Sassuolo 
alla Roma disse: il modulo è corto è libero. Quali sa-
ranno le caratteristiche del suo Frosinone? E poi le 
chiedo: cosa ha fatto in questi due anni?
<“Ho visto i nipoti, sono diventato nonno 3 volte e mi 
sono stati di aiuto. E poi mi sono aggiornato, cercando 
di rinnovare la mia cultura calcistica. Il calcio va avan-
ti. Il concetto di ‘libero’ è sempre attuale, non dobbiamo 
aver paura di essere liberi, di avere coraggio. Calcio ‘li-
bero’ perché a mio parere i ragazzi si debbono divertire, 
dobbiamo dare leggerezza. Dobbiamo togliere ai ragazzi 

tante responsabilità e prendercele noi”>.

Cosa vuole promettere ai tifosi?
<Serietà, impegno, passione e grande umiltà. Questo 
mi sento di promettere. E’ cambiato il calcio ma noi 
dobbiamo essere felici di stare tra le gente, tra i no-
stri tifosi. Il nostro calcio deve essere una gioia, è l’in-
segnamento principale per i ragazzi. Vi dico solo una 
cosa: a Natale mi arrivavano 2.000 messaggi, ora un 
centinaio. Ma fa parte del corso della vita, comunque>.

A Frosinone voglio ritrovare
il sorriso che ho perso
da un pò di tempo
“ “
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Presidente quali sono gli obiettivi di questa stagione? 
<Non può che essere quello di mantenere la categoria. Pen-
so che prima ci sia quello di vivere questa stagione con gran-
de dignità, facendo parlare di noi. Se saremo stati capaci di 
poter mettere insieme un progetto di sostenibilità economi-
ca-finanziaria e dal quale io non derogherò assumendomene 
tutte le responsabilità nell’ambito della cornice delle risor-
se, ne rispondo io. Aggiungo che noi possiamo cullare tan-
te più ambizioni di quanto saremo in grado di saper mettere 
in campo risorse aggiuntive. Il massimo sforzo che compirà 
la mia famiglia sarà quello di potenziare e migliorare le in-
frastrutture su tutto il territorio provinciale.  La Proprietà in-
vestirà solo per le infrastrutture, la riteniamo una condizione 
prodromica che ci permetterà di restare tra i professionisti 
con le gambe nostre e non dipendere dalle sorti dell’Azioni-
sta. L’Azionista è la condizione necessaria per un Club ma 
non è sufficiente.
Noi abbiamo l’esempio dell’Empoli, un modello di riferi-
mento: una città che ha una dimensione come Frosinone, 
che ha bravissimi dirigenti, che ha un Settore Giovanile di 
prim’ordine e che punta tutto sulla capacità e competenza dei 
manager. Possiamo ambire ad avere un ruolo di questo gene-
re. Però siamo ancora indietro nel discorso delle infrastruttu-
re. Se non ti salvi, non deve essere un dramma dal punto di 
vista economico- finanziario e sportivo. Ci sono stati esempi 
di Società che hanno fatto il doppio e triplo salto indietro ed 
altre non si sono proprio iscritte. Quello è un fallimento. Il 
fallimento a mio modo di pensare sarebbe solo quello di non 
saper garantire il futuro. Nel 2019 siamo andati molto vicino 
a quella situazione, facemmo degli errori di pianificazione 
determinati dalla voglia di restare in A a tutti i costi. Che non 

rifaremo. Se non ci salveremo la responsabilità sarà tutta la 
mia, se ci salveremo sarà di dirigenti, tecnici e giocatori. Tut-
to nell’ambito di questo progetto. Quando valuterete dirigen-
ti, tecnici e giocatori abbiate a mente chiari questi concetti. 
Se abbiamo indossato un abito vuol dire che non potevamo 
permetterci di indossarne un altro”.

IL PUNTO DEL PRESIDENTE SULLA STAGIONE ORMAI CONCLUSA E SU QUELLA CHE STA PER INIZIARE

La Famiglia Stirpe pronta 
a investire nelle infrastrutture

  IL PRESIDENTE MAURIZIO STIRPE HA PARLATO DEGLI OBIETTIVI DELLA STAGIONE CHE INIZIERA’ IL PROSSIMO 19 AGOSTO.
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 l’intervista

La crescita progressiva del brand-Frosinone Calcio, lega-
to anche allo sviluppo delle infrastrutture, è un fil-rouge 
che unisce gli ultimi 20 anni del Club giallazzurro, sotto 
la presidenza del dottor Maurizio Stirpe. Ed è proprio sulle 
infrastrutture – lo stadio ‘Benito Stirpe-Psc Arena’ e il Cen-
tro sportivo di Ferentino gestiti dalla Together Infrastrut-
ture Sportive S.r.l. – che ci si aspetta un ulteriore step.
A spiegarcelo in questa intervista è il dottor Rosario Zoino 
in qualità di Consigliere delegato di Together FC S.p.A., so-
cietà che controlla la Together Infrastrutture Sportive S.r.l.. 
Ricordo che il dottor Zoino è anche, e prima ancora, Consi-
gliere delegato al Finance della Società giallazzurra. Diri-
gente del Frosinone da 20 anni, praticamente la sua storia 
prende avvio in coincidenza con la presidenza-Stirpe. E’ 
stato team manager e vice presidente del Club. Persona 
di assoluta fiducia della Proprietà con ruoli apicali in di-
verse aziende. Una presenza costante e discreta, attiva e 
fattiva in tutte le strategie della Società giallazzurra. (G.L.)

Dottor Zoino, tra due mesi saranno 6 anni di ‘vita’ dello 
stadio ‘Benito Stirpe-Psc Arena’. Una struttura in conti-
nua crescita, che ha assorbito tanti cambiamenti.
<E’ un gioiello del quale andare fieri e sul quale si tende 
a tenere quotidianamente una attenzione particolare an-
che ai dettagli. La struttura utilizzata dalla squadra è sen-

za dubbio alcuno, lo specchio del Frosinone Calcio verso il 
mondo esterno. Il presidente Maurizio Stirpe (che è anche 
presidente della Together FC S.p.A.), non a caso e in tempi 
non sospetti quando ancora non era stato apposto il pri-
mo mattone, lo ha sempre identificato come la ‘casa dei 
tifosi’. E una casa per essere ‘fruibile’ e confortevole tutti i 
giorni e non solo durante le gare del Frosinone, ha bisogno 
di cura. Quella che noi mettiamo ogni giorno>.

A proposito di comfort, l’ultimo in ordine di tempo è il 
Ristorante ‘Back Stage’.
<E’ uno degli obiettivi che ci si era posti. Il Ristorante 
all’interno di uno stadio, aperto al pubblico anche duran-
te la settimana, collegato alla già esistente Guest Area, è 
un altro marcato elemento di crescita che prosegue con 
la centralizzazione degli Uffici nella ‘pancia’ dello Stadio, 
con la nascita di una innovativa Sala Stampa e prima an-
cora con un adeguato efficientamento energetico e una 
struttura interamente green>.

Il Frosinone Calcio utilizza un Centro Sportivo a Feren-
tino sul quale si sta lavorando ad ‘impatto 0’, come dis-
se il presidente Stirpe in una conferenza stampa nel 
gennaio 2022
<E’ in via di completamento da parte di Together Infra-
strutture Sportive S.r.l. una nuova area che verrà adibita 
a palestra ed uffici per la struttura tecnica, interamente 
in legno e, appunto, ad impatto ambientale nullo. Anche 
questo è un passaggio che volge lo sguardo all’amplia-
mento ed alla riqualificazione del Centro che ospita la pri-
ma squadra”.

Together Fc spa
Parte il progetto
prestito 
obbligazionario

Intervista 
al Consigliere Delegato 
di Together Fc s.p.a.
a cura di Giovanni Lanzi
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Vogliamo creare
un legame ancora
più forte
con il territorio

“ “Intervista 
al Consigliere Delegato 
di Together Fc s.p.a.

Lo scorso mese di febbraio è stato rimborsato un mi-
ni-bond da 1.500.000 euro emesso nel 2017 dalla so-
cietà di diritto inglese CFC, controllata da Together FC. 
Un successo sia sotto il profilo della sottoscrizione che 
del rendimento finale. In cantiere ora c’è un’operazio-
ne-bis?
<Together S.p.A. – che rappresento a tali fini in qualità di 
Consigliere delegato – sta valutando la possibilità di pro-
cedere con l’emissione di un prestito obbligazionario. 
I proventi dell’eventuale emissione saranno dalla me-
desima utilizzati per finanziare la controllata Together 
Infrastrutture Sportive S.r.l. che effettuerà dei lavori di ri-
strutturazione presso lo Stadio cittadino e presso il Cen-
tro Sportivo di Ferentino dalla medesima gestite”. Mi 
consenta quindi di sottolineare che il prestito non sarà 
emesso dal Frosinone Calcio ma dalla Togheter, società 
non direttamente collegata con la squadra di calcio ma 
comunque riconducibile alla Famiglia Stirpe>.

Qualche dettaglio sulla operatività del prestito?
<Il collocamento del prestito obbligazionario verrà effet-
tuato dall’emittente Together FC S.p.A. presso la propria 
sede sociale e quindi presso il Benito Stirpe>. 

Gli eventuali sottoscrittori, persone fisiche e giuridi-
che, come dovranno attivarsi?
<Tutti coloro che fossero interessati a conoscere termi-
ni e condizioni dell’operazione ed a valutarla, anche con 
il supporto dei propri consulenti e, nel caso, a procedere 
con la sottoscrizione stessa, potranno recarsi dal 26 lu-
glio 2023 al 30 ottobre 2023 presso la sede di Together 

FC S.p.A. sita in Viale Olimpia, snc – Stadio Benito Stirpe 
di Frosinone.
Sulla rampa di lancio, quindi, una nuova operazione per 
supportare lo sport  e il territorio>. 
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il Direttore Angelozzi a lavoro per completare la rosa 

Sette nuovi volti
alla corte di 
mister Di Francesco

STEFANO 
TURATI

24/06/1998
Rivoli

MARCO 
BRESCIANINI

17/05/1999
Pointe-Noire (Congo)

ILARIO 
MONTERISI

22/04/1997
Brescia

05/07/2001
Milano

20/01/2000
Calcinate

19/12/2001
Trani
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MARVIN 
CUNI 10/07/2001

Freising (GER)

RICCARDO

MARCHIZZA 26/03/1998
Roma

ABDOU

HARROUI 13/01/1998
Leiden (OLA)

GIORGI 
KVERNADZE 07/02/2003

Samtredia (GEO)
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0775 291603

Holter Pressorio
Holter Cardiaco
Elettrocardiogramma
Test Anticorpi
Misurazione Pressione
Misurazione Glicemia
FForatura Lobi

SCOPRI 
I NOSTRI
SERVIZI

333 9422999
farmaciadellastazione.fr@gmail.comDOTTOR CASILLO

Via Don Minzoni, 30
FROSINONE


